



Vendredi 1^{er} décembre 2023

Assises des quartiers : dialogue pour la jeunesse

Lancement de la dernière phase de la démarche

Lors du conseil municipal du 5 juillet 2023, le Maire a officiellement annoncé la mise en place des Assises des quartiers, à la suite des violences urbaines survenues à la fin du mois de juin. La démarche vise à lancer une discussion avec tous les acteurs des quartiers pour recenser collectivement les attentes de la jeunesse, et pour co-construire des réponses aux besoins des quartiers du Perrier et de Romagny en particulier.

Après une première phase de rencontres et de dialogues avec les usagers ayant permis de faire émerger des besoins, il est maintenant temps de réfléchir collectivement aux actions à mettre en place à travers des ateliers participatifs.

Une phase de concertation réussie, avec l'ensemble des parties prenantes

Le mois de novembre a été dédié à la réflexion et au dialogue avec les acteurs et les habitants des quartiers : **plus de 800 personnes ont participé à la concertation** organisée au plus près des Annemassiens, au travers des différents dispositifs mis en œuvre (rencontres sur les quartiers du 13 au 23 novembre, « sonomaton », rencontres avec les acteurs institutionnels et associatifs). Parmi les habitants qui ont participé, de nombreux jeunes avec âge médian de 16 ans et une majorité de femmes.

Pour échanger avec les habitants et être à leur écoute sur les sujets du quotidien, les services de la Ville et les élus municipaux ont été très fortement mobilisés sur le terrain.

Cette première phase de recueil a permis de faire émerger des besoins récurrents de la part des habitants. Quelques exemples des sujets abordés : la rénovation de la plaine de jeu de Romagny, la création d'espaces jeunesse (devoirs, activités...) ou encore l'organisation de manifestations festives, conviviales et familiales...



L'objectif est désormais de répartir des constats et besoins formulés par les habitants des quartiers pour coconstruire ensemble les réponses à apporter.

La Ville d'Annemasse remercie tous les participants qui sont déjà intervenus dans le cadre des Assises et invitent tous ceux qui le souhaitent à prendre part à la discussion à grande échelle en cours.

Une phase d'ateliers pour coconstruire la suite

Afin de réfléchir ensemble au devenir de la politique jeunesse de la Ville, des ateliers grand public sont prévus le **mercredi 6 décembre prochain**.

Pour permettre à chacun de s'impliquer sur des questions relatives au quotidien, deux formats d'ateliers seront organisés :

- **les ateliers phares (1h30 par atelier)** permettront aux plus impliqués de prendre un temps dédié à la réflexion autour de problématiques diverses ;
- **les ateliers flash (15 minutes)** seront proposés sur des lieux du quotidien pour produire une proposition concrète autour d'une thématique.

La matinée sera consacrée au quartier de Romagny, puis l'après-midi au quartier du Perrier.

Pour permettre aux jeunes de s'impliquer et de s'inscrire dans cette dynamique collective, la Ville et l'Education Nationale ont travaillé de pair. Cette coopération a permis de définir un mode d'action adapté au public et d'organiser des temps dédiés au sein des deux lycées et du collège d'Annemasse.

Les ateliers permettront d'échanger autour des thématiques abordées lors de la phase de concertation, comme les activités dédiées aux jeunes, les services et activités manquantes sur le quartier de Romagny, ou encore la prévention de la délinquance.

Un atelier propre au devenir de la Maison Nelson Mandela sera également organisé, pour permettre aux Annemassiens et aux usagers des services communaux de réfléchir ensemble aux futurs usages du site.

Un premier pas vers le devenir de la politique jeunesse

La journée d'ateliers du 6 décembre aboutira à la rédaction, avec l'ensemble des parties prenantes, d'un Appel des quartiers annemassiens. Ce document permettra de définir collectivement les attentes des habitants quant à la nouvelle politique jeunesse de la Ville d'Annemasse, et à la vie dans les quartiers.

Pour clôturer la démarche, **une restitution des échanges sera organisée le mercredi 13 décembre après-midi au sein du complexe Martin Luther King**. L'occasion de revenir ensemble sur les points saillants ayant émergé de la concertation et sur les propositions apportées collectivement aux différentes problématiques. Ces éléments intégreront un plan d'actions en faveur de la jeunesse, retravaillé par les services municipaux concernés pour être ensuite présenté en Conseil municipal en début d'année 2024.

Retrouvez le détail des ateliers prévus sur la plateforme imaginons-annemasse.fr



CONTACT

FLORA SOUBRAS

04 50 95 07 00 - Poste 3096

flora.soubras@annemasse.fr